
两会“民生心愿”征集很火
疏导交通、整治环境、便民服务等方面较集中

本报济宁2月6日讯(记者 姬
生辉 马辉) 邮政便民服务站能
否代收水费、燃气费；学校周边的
摊点应清理整顿；加强城区主干道
的交通疏导……本报开通征集两
会“民生心愿”互动热线首日，许多
市民说出了自己的想法或建议。记
者从12345市长公开电话办公室了
解到，不少市民通过市长公开电话

也提出了自己的意见和建议。
本 报 开 通 两 会“ 民 生 心

愿 ”互 动 热 线 首 日 ，就 接 到 了
2 0 余 位 市 民 的 热 线 电 话 。“ 接
送 孩 子 上 下 学 时 ，学 校 周 边 占
道 经 营 现 象 很 普 遍 ，容 易 造 成
交 通 秩 序 混 乱 。”市 民 孙 女 士
希 望 ，学 校 周 边 环 境 能 够 更 加
有 序 。市 民 崔 先 生 建 议 ，借 助

邮 政 便 民 服 务 站 点 多 的 优 势 ，
推 广 受 理 缴 纳 水 电 费 、天 然 气
费 以 及 购 买 火 车 票 、机 票 等 业
务 ，让 市 民 节 省 更 多 时 间 和 体
力 。

同时，记者从12345市长公开电
话办公室了解到，该办公室也收到
了不少市民为两会建言献策的信
息。这些建议主要集中在增加便民

服务设施、城市主要道路交通疏
导、学校周边环境整治等多个方
面。

今年两会期间，本报将联合
12345市长公开电话办公室，共同倾
听“民生心愿”，并将您的心愿捎上
两会。针对市民反映的意见和建
议，本报记者整理分类后，将转交
到人大代表、政协委员手中，以方

便他们更加广泛深入地了解民意，
形成建议或提案递交两会，进一步
促进问题解决。

如果您有什么话要说，可拨打
本报互动热线：2110110；也可发送
邮件给我们，邮箱：y u n h e 1 1 0@
163 .com；还可以登陆本报腾讯官
方微博留言，微博地址：h t t p : / /
t.qq.com/qlwbjryh。
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“ 尽 管 老 师 将 孩 子 们 分 成 多
个小队，并进行细致地引导，但走
出 校 门 后 ，就 被 占 道 经 营 的 小 摊
点搅成了一锅粥。”学生家长李女
士 说 ，她 儿 子 在 济 宁 市 实 验 小 学
上 学 ，校 门 外 的 道 路 路 面 本 来 就
不宽，但一些小摊贩为招揽生意，
经 常 会 将 摊 位 搬 到 路 边 甚 至 路
上，“经常造成交通拥堵，有时走
出这条街要用十几分钟。”李女士
说，这些小摊点多以销售小吃、零
食为 主 ，“ 一 瓶 5 0 0 毫 升 的 饮 料 ，
只 卖 五 毛 钱 ，连 生 产 地 址 都 没
有 ，如 此 价 格 低 廉 的 东 西 引 来 不
少孩子购买。”李女士担心，孩子
们 长 时 间 吃 这 些 的 东 西 ，会 影 响
生长发育。

济宁市明珠小学教师韩慧霞同
样为此发愁。“学校曾多次向相关部

门反映，他们也多次组织执法人员进
行了清理，但这些小摊点主却和执法
人员捉起了迷藏。”韩慧霞说，她经常
向班内的学生叮嘱，不要养成乱花钱
和吃零食的坏习惯，但一些孩子还是
控制不住，走出校门后就不自觉地往
马路边小摊点前凑，既不安全也不卫
生。

“在校门外 5 0米，我们设置了
家 长 接 送 岗 ，但 每 次 放 学 前 小 贩
们 就 把 摊 位 搬 到 校 门 口 ，造 成 一
些 家 长 也 往 前 聚 集 ，经 常 导 致 学
校门口秩序混乱。”霍家街小学少
先大队辅导员国向琴说，“两会”
期间，希望人大代表、政协委员能
够关注一下学校周边占道经营问
题，促使相关部门及时出台措施，
让学校周边的变得有序起来。

本报记者 姬生辉

6日下午，记者在济宁城区金宇
路与琵琶山路交叉路口看到，该路口
使用的仍是传统信号设施，由于不是
汽车通行的高峰期，并未出现交通拥
堵现象。但不少市民提出，该路口周
边红星·美凯龙家居广场和永旺购物
广场已经开门纳客，随着北部诸多住
宅楼的接连竣工，这里的交通压力会
随之加大，交通拥堵现象出现得将更
加频繁。

“节假日及每天傍晚时，这里
的 交 通 压 力 会 随 之 加 大 ，堵 车 现
象也时有出现。”据永旺购物广场
一位工作人员介绍，目前，该购物
广场的停车位有 2 0 0 0 多个，目前
的 使 用 率 还 不 足 一 半 ，从 现 在 的
停 车 位 资 源 来 看 ，完 全 可 以 满 足
市 民 停 车 所 需 ，但 随 着 客 流 量 的
加大，这一路口会面临更大压力，
希望有关部门能够加强疏导。

在附近居住的市民孙女士告诉
记者，以前这一路口还较为偏僻，南
北走向的车辆很少，随着很多商业业
态的入驻，这里已经成了城区又一大
商业中心，希望有关部门能未雨绸
缪，加强对这一路口的交通管理和疏
导。

“从实际监测的情况看，这里
的车流量远比太白楼路核心商圈
少得多，随着交通压力的加大，我
们也会采取一些措施。”济宁市交
警 支 队 工 作 人 员 告 诉 记 者 ，随 着
城 市 框 架 的 拉 升 ，一 些 城 区 外 围
十字路口的交通压力也在逐渐加
大 ，除 了 常 规 性 在 高 峰 期 增 加 警
力 进 行 疏 导 之 外 ，也 会 针 对 具 体
情 况 向 市 政 府 提 出 申 请 和 建 议 ，
再由建设部门对相关路口进行设
施的升级改造或渠化。

本报记者 马辉

崔庆国家住济宁城区银都花园
小区，小区内有个邮政便民服务站，
除了可以买期刊杂志外，还可以在这
交电费、电话费等费用，很方便。但家
里的燃气费和暖气费却不能在这交，
感觉挺遗憾。崔庆国办了银行推出的
家庭交费“一卡通”，多种费用都可以
用这张卡统一交，但每次往卡里充值
都要去银行里排队，有时要排一个多
小时。虽然大街上有很多便民服务
厅，但服务的内容比较窄，如果把各
种服务统一起来，对老百姓来说更方
便。

“ 在 南 方 很 多 城 市 ，小 区 内
都 有 便 民 服 务 站 ，电 话 费 、燃 气
费 等 各 种 费 用 都 可 以 在 里 面 交 ，
也 很 少 见 出 现 排 队 现 象 。”崔 庆
国 说 ，既 然 邮 政 服 务 便 民 站 已 推
出 不 少 服 务 项 目 ，能 否 将 交 燃 气

费 、暖 气 费 等 多 种 项 目 也 纳 进
来。

“邮政服务便民站从去年 7月
份 推 出 这 些 便 民 项 目 ，经 过 半 年
的运行，效果还不错。”济宁市邮
政局洸河邮政支局局长王多民介
绍 ，便 民 服 务 站 的 工 作 人 员 可 向
邮 政 局 提 出 申 请 ，如 果 服 务 站 里
有 电 脑 能 上 网 ，就 可 以 在 济 宁 市
邮政局网站上开通多种便民服务
项目，批准门槛比较低。目前，邮
政部门正规划在每个小区里都开
设 这 样 的 便 民 服 务 站 ，只 要 是 便
民 的 服 务 ，都 会 陆 续 的 纳 入 运 营
系 统 中 。但 要 经 过 省 邮 政 局 和 相
关 部 门 的 批 准 和 布 署 ，关 于 燃 气
费 和 暖 气 费 的 问 题 也 在 考 虑 之
中。

本报记者 范少伟

“每次接孩子上下学，都会看到学校周边占道经营的小摊点，
既影响交通秩序，卫生条件也让人担忧，应该对此进行治理。”6日，
市民孙女士拨打本报“民生心愿”互动热线，反映城区部分学校周
边小摊点占道经营问题，希望引起关注，为校园周边营造一个安全
有序的环境。

6日，市民张先生打来电话反映，在节假日时，金宇路与琵琶山
路十字交叉路口十分拥挤，建议能够对这样车流量较大的路口进
行渠化。“城区好多路口已经进行了渠化，效果非常明显，如果更多
路口能够也进行渠化，堵车拥堵现象将得到有效控制。”

“邮政便民服务亭现在可以交电费、电话费，而且还可以订飞
机票，不知道燃气费、暖气费可不可以都在这交。”6日上午，市民崔
庆国打来电话说出了他的两会心愿。崔庆国是位普通职工，平时比
较关注民生新闻，看到本报推出征集两会“民生心愿”栏目后，立即
拨打电话说出了自己的想法。

学校周边小摊点成家长、老师心病

提前渠化，这些路口可预防拥堵

邮政服务亭能否再增加些便民项目

学校周边小摊点很多(资料片)。

一些路口面临的交通压力会更大。张晓科 摄

市民刘先生：供暖应
有第三方监督，特别是在
居民家里暖气不热，供热
部门测温效果不明显时，
可由第三方出面予以调
解，最大限度地保障市民
供暖质量。

市民王先生：推广
城市人性化管理，公共
设施应更加体现出人文
关怀，增加一些方便老
年人基础设施。

市民肖先生：目前
城市水、电、燃气的交费
方式不一，多张卡、多种
交费方式程序复杂，非
常耗费时间。如果能统
一，找出更便民的缴费
方式就好了。

市民姜先生：新327

国道通车后，长时间没
有设立路牌，往来车辆
非常不便。

市民孙女士：不少
车辆在城区一些小街巷
内占道停车，因小巷道
路狭窄，影响其他车辆
出行，建议相关部门进
行整治。

市民孙先生：建议
对残疾人或低保户的取
暖费用进行适当优惠。

网友WWW：希望今
年出台为困难群众在大病
门诊救助方面的政策。很
多的困难大病患者，只有
在住院治疗后才能享受大
病救助的救助金，而门诊
治疗却没有。

网友天涯：加大城
市的美化、亮化，在新建
的道路上尽快实施绿化
工程，对占道经营、占道
停车的事件要严厉整
治、对路两旁乱搭乱建，
随意开采绿化带的行为
要坚决制止。

市民陈先生：在济
宁各大药店买药，有的
刷大市的医疗卡，有的
刷中区的，其他县市区
的卡有的也不能用，十
分不方便，希望这些医
疗卡能够统一，这样买
药就更方便了。

市民孙先生：在新
济邹路快速路上，经常
出现交通事故，造成人
员伤亡，有的事故甚至
找不到肇事司机，原因
就是这条路上缺少监控
设施。建议在这条路上
设立违法车辆测速、闯
红灯信号的抓拍点。

本报记者 韩伟杰
整理市民希望服务亭能多办些业务。本报记者 李岩松 摄
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